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GOVERNO E MANOVRA
LE SCELTE SUI CONTI PUBBLICI

l ROMA. Avanti, magari
gradualmente, ma tutti as-
sieme, senza strappi, rispet-
tando ogni regola. Al vertice
di maggioranza sulla mano-
vra si respira un clima di
unità e convergenza all’in -
terno della compagine gial-
loverde, che conferma i toni
concilianti degli ultimi gior-
ni.

Deposta per un giorno
l’ascia di guerra sulle prio-
rità, al termine di una mat-
tinata di lavoro su cifre e
tabelle, Luigi Di Maio e Mat-
teo Salvini trovano un ter-
reno comune di intesa, ras-
sicurando mercati e Unione
europea sulla loro volontà di
rispettare ogni vincolo.

Tutti, quindi, almeno per
un giorno, sembrano allineati
alla volontà del titolare del
Tesoro, Giovanni Tria di non
andare oltre il tetto del 2%.
Un obiettivo gradito al pre-
mier Giuseppe Conte e al capo
dello Stato, Sergio Mattarel-
la.

La riunione inizia di prima
mattina: alle otto e mezzo a
Palazzo Chigi. Riuniti attorno
al tavolo ci sono il premier, i
due vicepremier, il sottose-
gretario Giancarlo Giorgetti,
i ministri Giovanni Tria, En-
zo Moavero Milanesi e Paolo
Savona. Prima ancora del ver-
tice, il segretario federale le-
ghista, a Radio Anch’io, as-
sicurava che il reddito di cit-
tadinanza «sarà nella mano-
vra». E al Sole24 Ore garan-
tiva che la legge di bilancio
sarà «seria e nel rispetto di
tutti i vincoli Ue». Parole mol-
to apprezzate dal Presidente
di Confindustria, Vincenzo

Boccia: «Mi sembrano dichia-
razioni che vanno verso una
dimensione di grande respon-
sabilità». Contemporanea-
mente, quasi seguendo una
regia preordinata, Luigi Di
Maio, su Radio Radicale, re-
stituiva la cortesia di Salvini,
ricordando che «la flat tax è
argomento contenuto nel
Contratto di Governo».

Al termine della riunione,
durata tre ore, Luigi Di Maio,
davanti alle telecamere con-
ferma la forte sintonia. De-
finisce la manovra «coraggio-
sa ma capace di mantenere gli
impegni», con misure che
«rassicureranno i mercati,
ma anche le famiglie di chi ha
figli che non trovano lavoro».

Il capo politico dei Cinque
Stelle non si sbilancia sulle
cifre, ma assicura di essere
d’accordo con Giovanni Tria
e la sua idea di stare ben sotto
non solo al 3 ma anche al 2%.
«Non c’è contrapposizione
con lui, c’è lavoro di squadra.
«Faremo una manovra - pro-
mette sorridente - che ridarà
il sorriso agli italiani e che

manterrà i conti in ordine».
Assicura che il reddito di cit-
tadinanza «non è alternativo»
alla flat tax. Ed è dialogante
perfino sui giudizi, finora de-
monizzati, delle agenzie di ra-
ting: «Ho sempre detto che nel
giorno in cui si dovesse sce-
gliere tra le agenzie di rating e
gli italiani avrei scelto gli
italiani. Ma non è detto -
aggiunge - che si tratti di
interessi sempre in contrap-

posizione». E a chi gli
chiede dove si trove-
ranno i soldi, Di Maio
risponde annuncian-
do già il Consiglio dei
ministri con il varo
del ddl anticorruzio-
ne. «Se contrastiamo
la corruzione - si scal-
da Di Maio - avremo
più risorse, più me-
rito, ed un Paese che
ha più fiducia per co-
minciare a spende-
re». Su questo prov-
vedimento la Lega ha
espresso più di un
dubbio. Soprattutto
sul «daspo» per i cor-

ruttori, Matteo Salvini, si dice
quanto meno prudente. «At-
tenti ai processi sommari»,
avverte. Tuttavia, il clima tra
Lega e M5s è talmente buono
che non sarà questo disegno
di legge a rovinarlo. Ne è
convinto soprattutto Giusep-
pe Conte: «stiamo approfon-
dendo tutti i dettagli per va-
rare un piano finanziario che
tenga i conti in ordine e che
consenta al Paese di perse-
guire un pieno rilancio sul
piano economico-sociale: la
nostra - assicura - sarà una
manovra nel segno della cre-
scita nella stabilità». Parole
che sembrano convincere i
mercati: lo spread è sceso
sotto quota 250 e la Borsa

CALA LO SPREAD, BENE LA BORSA
Una giornata di dichiarazioni rassicuranti
raffredda la tensione sui mercati. Ma dall’Ue
i timori di Oettinger sull’asse Italia-Ungheria

Di Maio-Salvini, la tregua
che rassicura i mercati
Vertice a Palazzo Chigi con Conte e Tria: niente sfide all’Europa sul deficit

continua a essere positiva.
Chi invece vede nero è il
commissario Ue al Bilancio
Guenther Oettinger, convinto
che il governo italiano, as-
sieme a quelli di Polonia, Un-
gheria e Romania, «vogliano
indebolire o addirittura di-
struggere il progetto euro-
peo».

Marcello Campo

PONTIERE Il leghista Giorgetti

Le entrate

Fonte: Mef (Dipartimento Finanze)

Gettito erariale gennaio-luglio 2018 e variazioni sullo stesso periodo 2017
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IRES (società)

Sost.ve redditi, ritenute redditi di capitale

TOTALE IMPOSTE DIRETTE

IVA (imposta sul valore aggiunto)

Prodotti energetici e loro derivati

Tabacchi

Lotto e altri giochi

TOTALE IMPOSTE INDIRETTE

105.950

13.089

5.614

136.381

67.232

13.540

6.146

4.384

112.636

+0,95%

-7,96%

+1,87%

+0,2%

+1,88%

-1,33%

+0,77%

+1,1%

PRINCIPALI VOCI DI BILANCIO milioni/euro variazione

249.017
milioni di euro +0,6%

GETTITO TOTALE +1.561
milioni di euro

+5,89%
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FORMAZIONE
LA SPECIALIZZAZIONE DIGITALE

Apulia Digital Maker
ecco i «super tecnici»
Allo start tre corsi di alta innovazione tecnologica

GRANDE OCCASIONE GRATUITA
Le lezioni sono gratuite e post-diploma. E’
possibile presentare domanda di
iscrizione fino al prossimo 6 ottobre

l Scadranno il prossimo 6 ottobre i
termini per l’iscrizione ai nuovi corsi gra-
tuiti post-diploma dell’Apulia Digital Ma-
ker, l’Istituto Tecnico Superiore che pro-
pone tre inediti percorsi di specializza-
zione in settori di alta innovazione tec-
nologica e digitale: Developer 4.0, Digital
Media Specialist e Industry 4.0 Expert.

L’Its foggiano - fra i sei presenti in Pu-
glia e unico nell’Italia peninsulare del
settore Ict - ha pubblicato il bando relativo
al prossimo biennio 2018-2020, scaricabile
su www.apuliadigitalmaker.it, dove sono
presenti i moduli per l’iscrizione on-line e
tutte le informazioni relative ai percorsi
biennali professionalizzanti, interamente
finanziati da ministero dell’Istruzione e
Regione Puglia.

Per i diplomati si tratta di una straor-
dinaria opportunità per entrare subito e
da protagonisti nel mondo del lavoro: ol-
tre l’80% dei diplomati Its, infatti, trova
occupazione entro i 12 mesi dalla con-
clusione del percorso di studi, come do-
cumentato dall’ultimo monitoraggio
dell’Indire sul sistema Its nazionale.

Un risultato positivo assicurato grazie
all’adozione di una didattica laboratoria-
le ed esperienziale, in cui le competenze
vengono acquisite attraverso una forma-
zione pratica e su campo, sul modello
duale tedesco e francese, frutto della
co-progettazione dei corsi in collabora-
zione con imprese leader del settore, da

cui proviene oltre il 60% dei docenti e
dove si svolge il 40% delle complessive
1800 ore del biennio formativo.

Il corso di Developer 4.0 - che si svolgerà
presso la sede di Molfetta - ad esempio è
stato progettato insieme ad Exprivia,
azienda internazionale per la progetta-
zione e sviluppo di tecnologie software
innovative e di prestazione di servizi IT
per il mercato bancario, medicale, indu-
striale. Un partner strategico per assi-

curare l’acquisizione di competenze
nell’ambito dello sviluppo di applicazioni
con Java Enterprise Edition e SQL, di
interfacce web con AngularJS e di User
Experience. Una figura altamente specia-
lizzata richiesta da aziende informatiche,
software house e medie e grandi aziende
che necessitano di sviluppatori interni.

Di prestigio anche i vari partners coin-
volti nei due corsi che si svolgeranno
presso la sede di Foggia. Il corso di Digital
Media Specialist forma professionisti con
competenze integrate nell’ambito

dell’ideazione, progettazione e realizza-
zione di contenuti multimediali e delle
strategie di digital marketing, un profes-
sionista particolarmente ricercato da
aziende del settore multimediale e della
comunicazione e da enti e imprese ope-
ranti nel settore della promozione e va-
lorizzazione del patrimonio culturale e
turistico.

Il corso di Industry 4.0 expert, invece,
permette di acquisire competenze inte-
grate per la gestione strategica e opera-
tiva dei processi produttivi nel settore
della Smart Manufacturing. Un supertec-
nico con un background ICT, specializ-
zato nell’ambito di tecnologie d’innova -
zione tra cui: Cloud Computing, Big Data,
Iot, Cybersecurity, modellazione 3D e
Augmented Reality.tecnico. Una figura
professionale che trova impiego in un
comparto imprenditoriale molto trasver-
sale, perché strategica per il futuro di
tutte le imprese che stanno operando un
adeguamento hi-tech dei processi produt-
tivi e delle piattaforme gestionali, nella
logica di raggiungere gli standard fissati
dal Piano Nazionale di Sviluppo, Indu-
stria 4.0. I corsi permettono di conseguire
il diploma di Tecnico Superiore (V livello
del Quadro europeo delle qualifiche), cer-
tificazioni linguistiche fino al B2 e una
serie di attestati specialistici; riservati ai
primi 25 in graduatoria dopo selezioni
d’ingresso e valutazione dei titoli.

VIA ALLE ISCRIZIONI
Via alle iscrizioni a Developer
4.0, Digital Media Specialist e

Industry 4.0 Expert

SUBITO AL LAVORO
Oltre l’80% dei diplomati Its trova
occupazione entro i dodici mesi dalla
conclusione del percorso di studi

FOGGIA Una lezione

FOGGIA La sede dell’Apulia Digital Maker
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«Il piano di bonifica così non va»
La giunta comunale scrive al ministero e s’oppone al progetto della Syndial

l MANFREDONIA. «È un atto forte e che
non lascia margini ad interpretazioni»:
così dal Comune di Manfredonia defi-
niscono la delibera della giunta approvata
tre giorni fa che riguarda il progetto ope-
rativo di bonifica dei terreni insaturi
dell’«isola 15» e l’ottimizzazione della bo-
nifica della falda. Il ministero dell’am -
biente ha chiesto alle amministrazioni in-
teressate di fornire il proprio parere in
relazione al progetto di bonifica dell’«isola
15» e sulla variante al progetto definitivo di
bonifica delle acque di falda e l’amplia -
mento dell’impianto «taf» (trattamento ac-
que di falda) proposto da Syndial. La giunta
comunale sipontina ha fatto propria la
relazione istruttoria svolta dal dirigente
del settore ambiente, Antonello Antoni-
celli, con la quale «si esprime parere
contrario al progetto operativo di bonifica
dell’isola 15, di proprietà Syndial»; e «si
rappresenta l’impossibilità di esprimere
un parere circa la bonifica della falda
perché la società non fornisce una stima
dei tempi necessari per il suo comple-
tamento, non consentendo l’esercizio del
controllo su quanto approvato da parte
degli enti preposti».

La delibera di giunta è stata trasmessa al
ministero dell’Ambiente, ribadendo la ri-
chiesta di rimozione dei terreni insaturi
contaminati. L’amministrazione comunale
sipontina aveva chiesto già il 21 maggio
scorso, nell’ambito della conferenza di ser-
vizi semplificata e asincrona, una serie di
integrazioni documentali alla Syndial. Il
riscontro ottenuto dalla società «non for-
nisce evidenze analitiche e scientifiche, né
la richiesta di caratterizzazione del ma-
teriale. Inoltre, allo stato delle conoscenze»
rileva l’ingegnere Antonello Antonicelli
«non è possibile classificare il terreno
insaturo contaminato dell’isola 15 quale
fondo naturale, materiale di riporto o ri-
fiuto. Non si conoscono le limitazioni di uso
del suolo cui l’area sarà sottoposta e non si

possono escludere impatti negativi in caso
di riutilizzo dei suoli interessati dall’in -
tervento, in particolare in ipotesi di rein-
dustrializzazione dell’area, ipotesi peraltro
realistica alla luce di quanto dichiarato
dalla stessa Syndial in ordine alla presenza
di terzi sulle aree».

L’importanza del lavoro del settore am-
biente è stato rimarcato dall’assessore co-
munale all’ambiente Innocenza Starace.
«Nel 2017 il ministero» puntualizza il sin-
daco, Angelo Riccardi «non aveva tenuto
conto delle nostre richieste e aveva ap-
provato le proposte di tombamento avan-
zate da Syndial. Auspichiamo che questa
volta, invece, il ministero dell’Ambiente
tenga nel debito conto le richieste avanzate
dal nostro Comune e ci auguriamo, al
contempo, che Syndial si assuma le proprie
responsabilità e si decida a mettere in
campo tutte le risorse necessarie per ri-
muovere ogni tipo di inquinamento sul sito
in oggetto».

MANFREDONIA RIGUARDA I TERRENI INSATURI DELL’«ISOLA 15» E L’OTTIMIZZAZIONE DELLA FALDA, LA RELAZIONE DEL FUNZIONARIO E LA RICHIESTA DEL SINDACO RICCARDI

L’area dove era collocata l’Enichem
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